

Il paraît, en outre, que la Porte s'occupe activement de l'émancipation des populations chrétiennes et des moyens d'assurer leur liberté civile et politique en même temps que le libre exercice de leur religion.

Ces résultats sont dus à l'influence du comité formé sous la présidence de M. de Châteaubriant, dont nous avons déjà parlé. La seule annonce de sa formation a produit à Constantinople le meilleur effet; les hommes en crédit auprès du divan redoutent, par dessus tout, la protection que les chrétiens trouveraient auprès des opinions indépendantes en France, s'ils étaient forcés de la réclamer.

ETATS-UNIS—Il y a 50 ans, vingt-cinq prêtres formaient tout le clergé des Etats-Unis; un seul évêque, nouvellement consacré, venait de se mettre à leur tête. En 1810, le nombre des prêtres ne se montait encore qu'à 40. En 1833, le chiffre était devenu sept fois plus fort, et s'était élevé à 287. Les évêchés s'étaient multipliés aussi, dans la même proportion, et, à cette époque, on n'en comptait pas moins de onze.

Aujourd'hui, près de 600 prêtres défrichent ce sol qui ne paraissait ingrat que faute de culture, et 20 évêques, véritables apôtres sous le rapport des lumières, du zèle, du désintéressement et de l'esprit de sacrifices, marchent à leur tête et ne se distinguent de ces collaborateurs d'un ordre inférieur que par les plus grands travaux qu'ils entreprennent et les plus grandes privations auxquelles ils se soumettent.

La marche du catholicisme est si rapide aux Etats-Unis, le nombre des catholiques y augmente dans une proportion si étonnante, que toutes les sectes protestantes sont en émoi, et ne dissimulent plus leur rage et leur désespoir.

C A N A D A . — Nous avons le plaisir d'annoncer à nos compatriotes que les révérends Pères *Oblats*, si ardemment désirés, sont arrivés parmi nous, hier dans la matinée. Il sont quatre Pères et deux Frères. Partis de France le 20 octobre dernier, leur traversée du Hâvre à New-York a été de 36 jours. Après quelque séjour à Montréal ces bons Pères vont être fixés dans la cure de St. Hilaire qu'ils auront à desservir; et c'est de là qu'ils iront, à la demande de MM. les curés, donner des missions dans les différentes paroisses, et les townships du diocèse.

Nous sommes heureux de remarquer que voués tout entiers à l'œuvre des missions, conduits dans notre patrie par les produits de l'œuvre admirable de la Propagation de la foi et devant travailler de toutes leurs forces à l'extension de cette œuvre dans ce diocèse, ils sont arrivés juste à temps pour célébrer avec toute l'église de Montréal la belle fête de St. François Xavier, le modèle des missionnaires et celui que l'église a donné pour patron à l'association de la Propagation de la Foi. C'est une heureuse coïncidence qui nous donne une nouvelle confiance que leur ministère au milieu de nous sera accompagné de fruits abondans.

Nous croyons devoir donner l'extrait suivant d'une lettre qu'écrivait M. Prince, le 22 du courant. Le généreux dévouement de nos bonnes Sœurs de la Congrégation, qui s'en vont répandre au loin les bienfaits de leur éducation, de tout temps éminemment religieuse, et depuis un certain nombre d'années aussi soignée qu'on le peut désirer, a bien de quoi exciter l'intérêt public. Montréal doit s'estimer heureux de pouvoir seconder les intentions et